



Título del Trabajo:

LA DEUDA ECOLÓGICA CON LOS PAÍSES DEL SUR

Autor:

Carlos Nahuel Oddone¹

Leonardo Granato²

Abstract de la Ponencia presentada en el
II Congreso en Relaciones Internacionales del IRI

La Plata, Provincia de Buenos Aires, Argentina

11 y 12 de noviembre de 2004

¹ Lic. en Relaciones Internacionales (UNICEN, Argentina). Maestrando en Derecho de la Integración Económica (EPOCA-USAL-Sorbonne).

² Estudiante de Derecho (Univ. de Belgrano, Argentina).

La crisis económica por la que atravesó nuestro país a finales de diciembre de 2001, como así también los numerosos procesos de crisis que han atravesado los países latinoamericanos en el transcurso de la década del '80 y del '90 nos lleva a replantearnos el tema de la deuda de nuestros países desde distintas perspectivas.

Quizás la perspectiva más conocida sea aquella de la deuda externa, pero esta vez nuestra intención es realizar el mencionado análisis desde la perspectiva de la *deuda ecológica*, concepto nuevo que enmarcamos dentro de lo que ha dado en llamarse *historia ecológica*. La necesidad de explicar la historia desde un punto de vista ambiental nació y ha ido desarrollándose *vis-á-vis* ha ido creciendo nuestro conocimiento de los desastres ambientales que sufrimos en la actualidad.

La deuda externa que viene creciendo estrepitosamente desde la década del '70 (bajo responsabilidad de los gobiernos de facto en aquel entonces) ha determinado la política económica externa de América Latina. A diferencia de este tipo de deuda, el debate acerca de la cuantificación y reclamo de la deuda ecológica es muy reciente y ha empezado hace poco más de diez años.

El reclamo de la deuda ecológica se hace hoy en un contexto de crisis ecológica. Una crisis que alcanza tanto al propio mito del desarrollo económico y su capacidad ilimitada de generar riqueza y bienestar, como a la propia teoría económica que la sustenta.

En nombre de una confusión interesada entre crecimiento y desarrollo, los países del Norte y del Sur persisten, por distintas causas, en la destrucción sistemática del medio ambiente. Los estados del Norte por la contaminación industrial y los estados del Sur por la creciente pobreza desestabilizan constantemente los equilibrios ecológicos. Lógicas económico-políticas totalmente absurdas permiten el mantenimiento de esta situación.